



STEINBRUNN-LE-BAS

Coupé d'azur et de sable, l'azur chargé d'un besant parti d'argent et d'or.

Ces armoiries furent attribuées à Steinbrunn-le-Bas par le garde de l'Armorial général à la fin du XVII^e siècle. Le besant parti dérive du double hanap des Truchsess de Wolhausen qui portaient *de gueules à un double hanap d'argent posé en bande*. De 1529 jusqu'à son extinction en 1694 cette famille a tenu le village en fief mouvant d'abord des Habsbourg puis, à partir de 1648, de la Couronne de France, et ses armoiries figurent sur une borne séparant les finages de Koetzingue et de Steinbrunn-le-Bas. Les Reinach succédèrent aux Truchsess de Wolhausen en ce fief qu'ils gardèrent jusqu'à la Révolution. Issu d'une division en deux de « Steinebrunno » mentionné dès le XI^e siècle, le village apparaît en 1285 sous la dénomination « villa inferior Steinburne ». L'église est dédiée à saint Léger.

SOURCE : Bibliothèque nationale, manuscrit français 32228, p. 801, dont le dessin permet de rectifier la description peu claire figurant dans le manuscrit français 32194 et publiée dans *Arm. gén.*, p. 368, n° 343.